
тел. (499) 647-6831
szaopressa.ru

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
В ТЕЛЕГРАМЕ
T.ME/MOSCOW_
NEWS_SZAO

окружная газета

№27 (644) 
август

2023

12

Фигурист 
Александр Энберт: 
Дочку я уже 
познакомил со льдом

Как управлялись 
царские вотчины 
Хорошёво, Щукино 
и Строгино

В округе 
продолжают собирать 
гуманитарную помощь 
для Донбасса 8

В каких случаях 
можно отъехать 
с места ДТП 
на Кольцевой 7

2

m
os

.ru

13

Сергей Собянин: 
Открыто движение на участке 
скоростного диаметра 
от Южной рокады до МКАД

На открытие бюста 
полководца пришёл 
97-летний ветеран, 
последний из живых 
бойцов легендарной 
дивизии
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В Москве запустили три до-
пол н и тел ьн ые п рог рам м ы 
льготного кредитования малого 
и среднего бизнеса. О них рас-
сказал в телеграм-канале  Сергей 
Собянин.

Первая программа — для участ-
ников Московского инновацион-
ного кластера (МИК), которые 

реализуют инвестпрограммы в 
сфере науки, промышленности 
и информационных технологий. 
Они могут получить кредит на 
инвестиционные цели по став-
ке от 3 до 4,5% годовых.

Вторая программа — для заём-
щиков, использующих в качестве 
залога права на интеллектуаль-

ную собственность. Ставка для 
них составит до 3%.

Наконец, для высокотехноло-
гичных стартапов МИК ставка 
по венчурным кредитам соста-
вит 10%. Но город компенсиру-
ет 15% от суммы основного дол-
га, чтобы сделать такой заём до-
ступнее.

Одно из предприятий города 
разработало и создало 30-тон-
ного робота для горной про-
мышленности. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин рас-
сказал в своём телеграм-ка-
нале: «Установка помогает из-
мельчать крупные куски по-
роды при добыче руды, в том 

числе золотой, железной, ни-
келевой, и оснащена передо-
выми технологиями дистан-
ционного управления: систе-
мой защиты от столкновений 
и ударов, системой автомати-
ческой парковки. Это обеспе-
чивает эффективное и безопас-
ное проведение работ».

На юге столицы открылся участок 
скоростного диаметра
У часток Московского ско-

ростного диаметра от Юж-
ной рокады до МКАД от-

крыли для движения автомобилей. 
Шестиполосную дорогу построили 
на пять месяцев раньше срока, ого-
ворённого в контракте.

2 километра тоннелей 
и эстакад

По словам мэра Сергея Собяни-
на, строить этот отрезок магистрали 
длиной около 8 км было непросто. 

 — Из этого участка 2 километра  
—  сплошные эстакады и тоннели,  
— отметил он во время открытия 
движения.

Дорога начинается в районе Кот-
ляковской улицы, выводит поток 
машин на Южную рокаду в райо-
не Кантемировской улицы, пере-
секает Кавказский бульвар, Се-
ванскую улицу, пути Павелецко-
го направления Московской же-
лезной дороги, улицу Подольских 
Курсантов, пути 2-го Московско-

го центрального диаметра и дохо-
дит до МКАД.

Временно прямого выезда с но-
вой трассы на МКАД не будет. Его 
откроют в 2024 году, после того как 
будут полностью построены эстака-
ды и съезды с МСД в районе  32-го 
километра Кольцевой. А пока ав-
томобилисты смогут выехать на 
Кольцо через Дорожную улицу, 
Ступинский проезд и улицу По-
дольских Курсантов. Чтобы про-
пустить поток машин, эти улицы 
расширили или реконструировали.

.

Снизит нагрузку 
на магистрали

Открытие нового участка позво-
лило улучшить транспортную до-
ступность районов Москворечье-
Сабурово, Царицыно, Чертаново 
Центральное, Чертаново Южное, 
Бирюлёво Западное и Бирюлёво 
Восточное, в которых живут свы-
ше 700 тысяч человек. По данным 
Центра организации дорожного дви-

жения, путь из района Москворе-
чье-Сабурово в Бирюлёво Запад-
ное по МСД станет на треть бы-
стрее, уменьшится время в пути на 
МКАД на 5%.

Кроме того, благодаря открытию 
нового участка МСД снизится на-
грузка на прилегающие улицы и ма-
гистрали, включая Варшавское и 
Каширское шоссе, улицы Дорож-
ную, Липецкую и Подольских Кур-
сантов, также сократятся перепро-
бег автотранспорта и время поездок 
по городу.

По словам Сергея Собянина, запуск участка улучшил транспортную доступность нескольких районов столицы
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Прямой выезд 
с новой трассы 

на Кольцо 
планируют открыть 

в 2024 году

«Интеллектуальному» бизнесу будет легче взять кредитДобывать руду будет московский робот

Автомобили поехали 
от Южной рокады 
почти до МКАД
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Пользоваться 
«Электронным 
домом» 
стало удобнее

Приложение «Электронный 
дом» доработали по прось-
бам горожан. Теперь пользо-
ватели могут сразу увидеть 
самые интересные разделы 
программы. Сергей Собянин 
рассказал в телеграм-канале, 
что на главном экране ста-
ли отображаться все важные 
опции. Пользователь сразу 
увидит разделы «Новости» 
и «Популярное» — с самыми 
востребованными сервисами 
платформы. К примеру, тут 
можно подать заявку о про-
блеме в доме и во дворе, на-
писать в чат дома и создать 
объявление для соседей. В 
разделе «Важное» — уведом-
ления о плановых отключени-
ях воды, напоминания о необ-
ходимости передачи показа-
ний приборов учёта, об опро-
сах и голосованиях. Раздел 
«Истории» — это краткая ин-
формация о новинках «Элек-
тронного дома», полезные 
статьи и советы.

«Кроме того, на главной 
странице будет видно коли-
чество баллов, которые на-
числяются за активность в 
«Электронном доме» и дру-
гих городских проектах. Их 
можно обменять на поощре-
ния на сайте «Миллион при-
зов», — написал мэр.

С момента старта расселе-
ния старых пятиэтажек для 
участников столичной про-
граммы реновации построе-
но и введено в эксплуатацию 
260 домов. «Сейчас в работе 
находится 231 новостройка, 
которую предстоит возвести 
на месте снесённых домов, 
— сообщил Сергей Собянин в 
телеграм-канале. — С начала 
реализации программы ре-
новации прошло шесть лет. 
За это время была сформи-
рована градостроительная до-
кументация, подобраны тер-
ритории для строительства 
более чем 11 млн кв. метров 
жилья, утверждены перечень 
расселяемых домов и ориен-
тировочные сроки переезда 
жильцов».

Почти полтысячи 
домов построены 
или строятся 
по реновации

В  Москве начал ра-
боту ежегодный 
урбанистический 

форум. Он продлится 
до 10 сентября. В своём те-
леграм-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин рассказал 
о его программе. 

Участники и пригла-
шённые эксперты плани-
руют обсудить перспекти-
вы развития крупных горо-
дов, прежде всего Москвы. 
В «Лужниках» будут пред-
ставлены достижения сто-
лицы в разных сферах. Под-
готовлено более 30 темати-
ческих пространств. Одно 
из них, «Мой район», зна-
комит москвичей и гостей 
города с главными инфра-

структурными проектами 
столицы последних лет.

Главная тема экспози-
ции Гостиного Двора — 
развитие социальной сфе-
ры города. Здесь, в част-
ности, рассказывается о 
работе врачей и о совре-
менном медицинском обо-
рудовании.

На игровом простран-
стве «Город детства» уста-
нов лен ы не о бы ч н ые 
интер активные аттракци-
оны, а 23 августа Гости-
ный Двор превратят в дво-
рец бракосочетания. Мо-
лодожёны смогут заклю-
чить брак в уникальном 
историческом месте. По-
могать регистраторам бу-

дут звёзды театра, кино, 
певцы и шоумены. 

В концертном зале «За-
рядье» с 4 августа работа-
ет экспозиция «Город для 
каждого». Она включает 

инсталляции, посвящён-
ные 10 мегапроектам Мо-
сквы и изменениям, ко-
торые скоро ждут столи-
цу. Тут пройдут основная 
деловая программа фору-

ма «Москва-2030. Город, 
устремлённый в буду-
щее», фестивальная про-
грамма «Город. Люди. Бу-
дущее», образовательные и 
культурные мероприятия.

В Манеже в середине ав-
густа начнёт работу выстав-
ка, посвящённая настояще-
му и будущему московской 
транспортной системы. По-
сетители узнают, какие но-

вые станции появятся, как 
будет обновляться подвиж-
ной состав, как изменятся 
городские вокзалы, а так-
же посетят выставку авто-
мобилей, среди экспона-
тов которой будут лимузин 
на водородном двигателе 
Aurus и первый электромо-
тоцикл, а также коллекция 
автомобилей «Москвич».

Вход на площадки Мо-
сковского урбанистиче-
ского форума свободный, 
однако на некоторые ме-
роприятия нужна предва-
рительная регистрация. С 
программой форума и пра-
вилами посещения мож-
но ознакомиться на сайте 
mosurbanforum.ru.
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Главная тема экспозиции Гостиного Двора — 
развитие социальной сферы города

Увидеть Москву будущего

Завершается отделка на станции ме-
тро «Лианозово», которая станет частью 
Люблинско-Дмитровской линии на се-
вере Москвы.

«Новый участок «салатовой» ветки со 
станциями «Лианозово», «Яхромская» 
и «Физтех» планируем открыть осенью. 

Он улучшит транспортную доступность 
для более чем 500 тысяч жителей рай-
онов Дмитровский, Восточное Дегуни-
но, Бескудниковский, Лианозово и пос. 
Северный, а также города Долгопруд-
ный», — написал в телеграм-канале мэр 
Сергей Собянин.

Отделка близится к завершению
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Гостям покажут лимузин 
на водородном двигателе, 
коллекцию «Москвичей»

В столице начал работать урбанистический форум

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

В этом году в СЗАО плани-
руют благоустроить террито-
рию сквера на Лодочной улице 
между Западным и Восточным 
мостами Сходненского канала. 
По словам мэра Москвы Сергея 
Собянина, в этой части Южно-
го Тушина вдоль водоёма проло-
жат экологические тропы, про-
гулочные и велосипедные до-
рожки, установят новые улич-
ные фонари, обустроят детскую 
и спортивную площадки, а так-
же площадку для выгула собак. 

«Конечно, лето у нас часто до-
вольно прохладное. Но это не 
снижает спроса на пляжный 
отдых», — отметил он.

Мэр напомнил, что в Москве 
уже созданы летние бассейны 
с подогревом в пяти городских 
парках и на двух фестиваль-
ных площадках, в следующем 
году планируют открыть ещё 
10 мест отдыха у воды. Продол-
жает город приводить в поря-
док и места отдыха у рек, озёр, 
прудов и других естественных 
водоёмов.

«В прошлом году привели 
в порядок свыше десятка та-
ких территорий, а в 2023 пла-
нируем завершить в два раза 
больше проектов», — написал 
 Собянин. 

Евгений БАКИН

У Сходненского канала 
появится зона отдыха

Станция метро «Лианозово» 
обретает черты
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В о время сентябрь-
ских выборов мэра 
Москвы голосова-

ние будет проводиться как 
на избирательных участ-
ках, так и в Интернете, че-
рез систему дистанцион-
ного электронного голосо-
вания (ДЭГ). 

Строгая система 
верификации

Дистанционное элек-
тронное голосование на-
ряду с прочими электрон-
ными сервисами прочно 
входит в жизнь москвичей.

— У нас очень удобный 
портал госуслуг, сервисы 
по записи к врачу, оплаты 
штрафов и ЖКХ, — заме-
чает председатель комис-
сии Общественной палаты 
г. Москвы Илья Массух.

По его словам, сейчас вы-
боры можно назначать на 
любой день недели. Даже 
если люди будут находить-
ся, к примеру, на даче, они 
всё равно смогут исполнить 
свой гражданский долг че-
рез систему ДЭГ.

— Многочисленные те-
стирования подтвердили, 
что это голосование ничем 
не отличается от обычного 
с точки зрения безопасно-
сти, корректности подсчё-
тов и тайности голосов, — 
добавил Массух.

Как отмечает замести-
тель председателя Коми-
тета Государственной думы 
по строительству и жилищ-
но-коммунальному хозяй-
ству Светлана Разворотне-
ва, число тех, кто голосует 
онлайн, в Москве за четыре 
года увеличилось в 200 раз.

— Это абсолютно нор-
мальный, естественный 
процесс. Верификация лич-
ности через систему госус-
луг позволяет абсолютно 
достоверно определить, что 

голосовал именно этот че-
ловек. Система очень на-
дёжна с точки зрения до-
стоверности результатов, — 
сказала Разворотнева.

На участках 
установят 
терминалы

Для тех, кто по привыч-
ке соберётся идти на изби-
рательный участок, Мос-
горизбирком подготовил 
новшество — электронные 
бюллетени. Вместо опуска-
ния листа в урну для голо-
сования понравившегося 
кандидата можно будет вы-
брать и отметить в специ-
альном терминале. 

Как говорит депутат 
Госдумы Юлия Дрожжи-
на, москвичи оценят но-
вые терминалы для голо-
сования.  

— Они позволят жите-
лям голосовать на любом 
удобном ближайшем изби-
рательном участке, — за-
метила она.

Как отметил депутат 
Мосгордумы Кирилл Щи-
тов, ДЭГ хорошо зареко-
мендовало себя и во время 
пандемии, и на предыду-
щих выборах.

 — Модернизация си-
стемы голосования — это 
естественный процесс: ар-
хаичные способы волеизъ-
явления остаются в про-
шлом, — констатирует он.

Надёжно 
и удобно

Социолог Алексей Ле-
бедев согласен, что дис-
танционное голосование 
— закономерное следствие 
технического   прогресса.

 — Во всех сферах обще-
ственной жизни появля-
ются новые технологии в 
повседневности. И изби-
рательный процесс не ис-
ключение — это такая же 
сфера общественной жиз-
ни, как и другие, поэтому 
сфера голосования также 
должна развиваться, это 
естественный процесс,  — 
сказал Лебедев.

По его словам, за по-
следние годы ДЭГ дока-
зало свои надёжность и 
удобство.

 — Это удобная платфор-
ма, удобная система, кото-
рая используется избира-
телями спокойно, — заме-
тил эксперт.

Фальсификация 
исключена

Как отметила председа-
тель комиссии Обществен-
ной палаты г. Москвы Вера 
Москвина, система дис-
танционного электронно-
го голосования исключает 
возможность фальсифика-
ции результатов. 

— Всё абсолютно про-
зрачно. Невозможно через 
Интернет каких-то ботов 
активировать, чтобы они 
голосовали так, как нуж-
но. Система полностью ис-
ключает такой сценарий, 
— заявила она. 

Так же она отметила 
удобство терминалов для 
голосования, которые 
установят на избиратель-
ных участках. 

— Очередей вообще не 
будет. Пришёл, показал па-
спорт, нажал на кнопку — 
и всё. Если я нахожусь на 
Тверской, – забежала на 
участок и проголосовала, 
захотела в Бескудниково 
– зашла и проголосовала, 
– сказала она.

Игорь СИБИРЯКОВ

Дмитрий Гусев, канди-
дат в мэры Москвы от пар-
тии «Справедливая Россия 
— За правду», открыл свой 
общественный штаб, кото-
рый теперь работает в доме 
7/1, стр. 3, на Сретенском 
бул. Он сообщил, что гото-

вит собственную политиче-
скую программу. В неё кан-
дидат планирует включить 
блок решений, направлен-
ных на защиту москвичей, 
их прав и благосостояния.

Кандидат от партии «Но-
вые люди» Владислав Да-

ванков принял участие в 
очистке берегов и дна Мо-
сквы-реки от мусора и даже 
погрузился с аквалангом. 

— Мы видим, как мало 
мест, где можно купаться; мы 
говорили о том, что в течение 
пяти лет вполне реально сде-

лать Москву-реку пригодной 
для того, чтобы в ней купа-
лись, — заявил Даванков по-
сле подъёма на поверхность.

Ещё один участник гон-
ки — представитель пар-
тии КПРФ Леонид Зюга-
нов — планирует провести 

встречу с жителями у заво-
да ЗИЛ, а также предста-
вить свою предвыборную 
программу в формате муль-
тимедийного шоу. Об этом 
он сообщил на своём пер-
сональном сайте.

На прошедшей неделе 

кандидат от партии ЛДПР 
Борис Чернышов продол-
жал встречаться с жителя-
ми. Как сообщил он на сво-
ей странице в соцсети, та-
кие встречи прошли в Се-
верном Измайлове.

Евгений БАКИН

При подсчёте 
голосов 

компьютером 
риск ошибки 
минимален

В штабе общественной 
поддержки Сергея Собя-
нина прошла встреча жи-
телей с ресторатором Алек-
сеем Васильчуком. 

По его словам, индустрия 
питания и гастрономии — 
важный фактор развития 
города, развития бизнеса, 
развития туризма. 

— Огромное количество 
людей, когда путешеству-
ют, в топ-3 вопросов ста-
вят какие-то гастрономи-
ческие достопримечатель-
ности, где можно поесть, 
— подчеркнул Васильчук. 

Он отметил, что за по-
следние 10 лет Москва ста-
ла законодателем мод в сфе-
ре общественного питания 
в мире. По его словам, здесь 
работают более 20 тысяч ре-
сторанов, в этой сфере за-
няты более 150 тысяч чело-
век. При этом в нашем горо-
де открыть заведение мож-
но очень быстро — хватает 
трёх-четырёх месяцев, тогда 
как, к примеру, в Дубае на 
это уходит до полутора лет. 

По словам Васильчука, 
городские власти находят-
ся в постоянном контакте 
с представителями ресто-
ранного бизнеса.

— Нас спрашивают, что 
нам нужно. Это фантасти-
ка! — заявил ресторатор.

Олег ДАНИЛОВ

Отправить бюллетень 
можно по телефону
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Кандидаты готовят свои программы

Москвичи привыкли пользоваться электронными сервисами в самых разных сферах

Электронное голосование позволяет экономить время 
и стало привычным для москвичей
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В штабе 
общественной 
поддержки 
Собянина 
обсудили 
поддержку 
индустрии 
питания
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Первое место на прошедшем в болгар-
ской Софии международном чемпиона-
те по приготовлению холодных супов 
завоевал программист Антон Фролов 
с улицы Маршала Катукова. Он при-
готовил окрошку и стал лучшим сре-
ди участников из России, Болгарии, 
Северной Македонии, Сербии, Укра-
ины и Белоруссии.

— Я обожаю окрошку с детства. Ба-
бушка мне часто готовила её на даче из 
свежих овощей с грядки. В этот раз я ре-
шил приготовить окрошку по её фир-
менному рецепту: с двумя видами ва-
рёной колбасы и на квасе, — расска-
зал Антон «СЗ».

По словам победителя, самым 
сложным оказалось найти в Болга-
рии квас, ведь местные жители его не 
пьют. Пришлось покупать в специаль-
ном магазине с русскими продукта-
ми. В итоге Фролов стал единствен-
ным участником чемпионата, кто ис-
пользовал квас в приготовлении блюда.

— Другие готовили супы на основе 
овощного бульона, айрана, кефира и 
прочих кисломолочных продуктов. На-
пример,  представитель Болгарии сде-
лал традиционный местный суп тара-
тор из свежих огурцов и «кисело мляко» 
— густого йогурта, а девушка из Сербии 
приготовила хладну чорбу из свежих 

помидоров, сладкого перца и холодно-
го бульона, — говорит Антон. 

Кстати, Антон — поклонник и дру-
гих холодных супов. Он готовит их дома 
каждое лето. 

Наталья АНОХИНА

У
тром экипаж Рос-
гвардии — старшие 
сержанты полиции 

Александр Солдатов и Ан-
дрей Микулюк — патрули-
ровали территорию на 
Пятницком шоссе, когда 
услышали крики и заме-
тили собравшуюся толпу 
у дома 8. Из окна на третьем 
этаже валил дым, а в дыму 
на помощь звала пожилая 
женщина!

Вызвав пожарных, рос-
гвардейцы бросились в 
подъезд.

— Он был весь в дыму, 
пришлось прикрывать рты 
и носы кепками, — расска-
зывает «СЗ» Александр Сол-
датов. —  На каждом этаже 
по пути к горящей кварти-
ре мы звонили и стучали в 
двери, чтобы жильцы выхо-

дили на улицу. Дверь в горя-
щую квартиру была откры-
та, пенсионерка находилась 
внутри. Она пыталась само-
стоятельно справиться с ог-
нём, который охватил ком-
наты и балкон. Подхватив 
женщину под руки, мы вы-

вели её и передали подоспев-
шим врачам скорой помощи.

Вместе с прибывшими 
пожарными росгвардей-
цы эвакуировали 15 жиль-
цов. Пожарные оператив-
но ликвидировали огонь.

Позже 88-летняя мо-

сквичка, в квартире кото-
рой произошёл пожар, рас-
сказала, что в то утро она 
дремала, а квартира вспых-
нула из-за взорвавшегося 
телевизора. Точную при-
чину ЧП предстоит выяс-
нить дознавателям.

Андрей Микулюк слу-
жит в Росгвардии уже седь-
мой год, Александр Солда-
тов — пять лет. За это время 
напарникам уже приходи-
лось помогать при пожарах 
и спасать из дыма людей. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

колонка 
редактора

Ну очень строгое письмо в ре-
дакцию прислал житель Строги-
на Владимир Александрович. 
У него во дворе два дня пере-
полнены мусорные контейнеры. 
«Только в России можно так на-
плевательски относиться к про-
блеме мусора», — негодует он.

Сильная фраза, бьёт сразу 
наповал. А всё же: действи-
тельно ли проблемы с мусором 
есть только в России?

Подруга живёт в Брюсселе, 
давным-давно вышла замуж 
за бельгийца. Недавно разго-
ворились по ватсапу. Жалует-
ся, что мусорный контейнер во 
двор привозят строго раз в не-
делю в определённое время.

— Как же вы живёте? — удив-
ляюсь. — Жара. Неужели пище-
вые отходы за неделю не успе-
вают протухнуть?

— Успевают, — говорит. — Но 
мы приноровились. Рыбьи, ку-
риные кости собираем в ме-
шочек и тихонько на бульва-
ре подкидываем в урну, когда 
идём гулять.

Другая картинка. Лондон. 
Как-то в отпуске мы остано-
вились в доме знакомого, пока 
сам он ездил в Россию. Тут и 
выяснилось, что перед отъез-
дом он забыл внести месячную 
плату за мусорный контейнер 
— там у каждой квартиры свой. 

В России человеку долго на-
поминают о просроченных пла-
тежах, прежде чем перекрыть 
какую-нибудь услугу. Комму-
нальные службы Лондона от-
реагировали молниеносно: подъ-
ехали к дому и мусорный контей-
нер увезли до лучших времён. 
В общем, пришлось нам соби-
рать мусор в маленькие мешоч-
ки и тихонько подкладывать в 
урны на бульварах…

Интересный подход к пробле-
ме мусора наблюдала в Токио. 
Часов в семь вечера сотни ты-
сяч горожан выходят на улицу 
и выставляют на дорогу пла-
стиковые мешки с отходами. 
Раз в день таким образом их 
собирает небольшой трактор.

Но только в определённое 
время. А если человек ещё на 
работе? А если он одинок и не-
кому вынести за него пакет? 

Уж не знаю, как эту проблему 
решают японцы. А только россий-
ский способ сбора и вывоза му-
сора не кажется мне самым худ-
шим в мире. Другое дело, что си-
туация, которую описал в своём 
письме Владимир Александро-
вич, действительно безобразная.

Только у каждого безобразия 
есть имя, отчество и фамилия. 
При чём здесь страна?

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Программист 
из района Строгино 
покорил Болгарию 
фирменной окрошкой

Росгвардейцы вывели 15 человек 
из загоревшегося дома на Пятницком шоссе

С 1 августа в Москве начали 
работать сезонные торговые 
точки с арбузами и дынями. 
Как сообщили «СЗ» в префек-
туре СЗАО, в нашем округе 10 
бахчевых развалов — на два 
больше, чем в прошлом году. 

Традиционно арбузы и дыни 
везут в Москву из Краснода-
ра, Астрахани, Волгограда, 
Ростова-на-Дону и Дагеста-

на. В столичном Департамен-
те потребительского рынка и 
услуг напоминают, что бахче-
выми нельзя торговать с зем-
ли: официальные развалы обо-
рудованы сетчатыми ларями с 
поддонами. Также нельзя про-
давать дыни и арбузы в наре-
занном виде. Спелость арбуза 
можно определить по жёлтому 
(а не белому) земляному пятну 
на боку и сухому хвостику. Ар-
буз должен быть яркой окра-
ски — чем контрастнее поло-
сы, тем лучше. Спелый арбуз 
будет резонировать от лёгко-
го щелчка пальцем. 

Виктория КАЙТУКОВА

В округе заработали 
бахчевые развалы

Бахчевой развал на улице Героев Панфиловцев, владение 7

Ан
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В квартире 
пенсионерки 
взорвался 
телевизор

Вызвав пожарных, Александр Солдатов (слева) и Андрей Микулюк бросились в подъезд

Размышления 
у мусорного 
контейнера

Где купить арбуз
• 3-й Митинский пер., 
вл. 1 и 7;

• Ангелов пер., вл. 6;
• Ангелов пер., 7;
• ул. Героев Панфиловцев, 
вл. 7;

• Пятницкое ш., вл. 13;
• Строгинский бул., вл. 2;
• ул. Фомичёвой, вл. 3;
• Пятницкое ш., 27;
• Таллинская ул., 7.

Антон Фролов 
любит готовить 
холодные супы 
и дома
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горячая линия обратите внимание
В районе Строгино 
собирают к школе ребят 
из нуждающихся семей

Благотворительный фонд 
«Важен каждый» в Строги-
не проводит традиционную 
акцию «Скоро в школу». 
До 28 августа волонтёры 
фонда собирают всё необ-
ходимое для подопечных 
школьников из многодетных 
и малообеспеченных семей. 

— Всегда нужны школь-
ные канцтовары, учебники и 
пособия; принимаем форму, 
обувь и рюкзаки. Подержан-
ные вещи приносить можно, 
но только в очень хорошем 
состоянии, так как это по-
дарки детям, — напомина-
ет руководитель фонда Еле-
на Глебова.

Среди подопечных фонда 
— многодетная семья Дени-
совых из Подмосковья. Мама 
одна воспитывает четырёх 

дочек, одна из которых на 
инвалидности (отец после 
развода детям не помогает).

— Семья справляется с 
основными расходами по 
аренде жилья, с покупкой 
одежды и продуктов, — под-
чёркивает Елена Глебова. — 
Задача фонда — поддержать 
детей. Мы приобретаем пре-
параты для ребёнка-инвали-
да, оказываем юридическую 
помощь и устраиваем девоч-
кам маленькие праздники.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Присоединиться 
к волонтёрам фонда может 
каждый. Адрес: ул. Маршала 
Прошлякова, 20, стр. 1, 
с 10.00 до 20.00. 
Сайт: bf-vk.ru/how-help. 
На вопросы ответят 
по тел. 8-991-637-1319

Б юст Героя Совет-
ского Союза гене-
рал-майора Ивана 

Васильевича Панфилова 
торжественно открыли на 
прошлой неделе в сквере на 
улице Героев Панфиловцев. 

316-я стрелковая диви-
зия под командованием ге-
нерала Панфилова остано-
вила продвижение фаши-
стов к Москве на Волоко-
ламском шоссе в 1941 году. 
А одно из подразделений — 
28 панфиловцев под коман-
дованием политрука Васи-
лия Клочкова — приняло 
на себя удар 50 немецких 
танков у разъезда Дубосе-
ково. Сам генерал погиб в 
боях в ноябре 1941-го.

Бюст установлен по ини-
циативе ветеранских ор-
ганизаций округа. Это ко-
пия работы известного 
скульптора — заслуженно-
го художника России Алек-
сандра Аполлонова. 

На церемонии открытия 
присутствовали жители, 
ветераны войны и труда, а 
также внучка героя Елена 
Козырькова. 

— Для меня это большая 
радость, — сказала она. — 
Ведь моя мама жила на этой 

улице. Это лучшее место 
для него. 

Пришёл на открытие 
памятника и последний 
оставшийся в живых пан-
филовец Владимир Бурцев. 

Сегодня ему 97 лет. В диви-
зию он пришёл уже после 
гибели генерала. 

— Знаю, что солдаты на-
зывали Панфилова батей. 
Не каждый генерал удо-

стаивается такого! — ска-
зал он. 

«Батя» всегда заботился 
о бойцах. Даже решая на 
передовой боевые задачи, 
он всегда находил время, 

чтобы заказывать вален-
ки, питание и даже табак 
для рядовых. Солдаты, уз-
нав о смерти своего гене-
рала, рыдали в голос, как 
малые дети. 

Префект СЗАО Алексей 
Пашков возложил цветы к 
постаменту бюста.

— Это знаменательное 
событие для нашего окру-
га, — сказал он. — Все зна-
ют историю Панфиловской 
дивизии, которая остано-
вила танки на северо-за-
падных подступах к Мо-
скве. В последние годы 
было много обращений 
ветеранских организаций, 
активистов округа: люди 
просили установить бюст 
нашего  великого полко-
водца. И сегодня мы его от-
крываем.

Алексей ТУМАНОВ

На церемонии открытия. В центре — префект Алексей Пашков 
и панфиловец Владимир Бурцев
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Бюст — копия работы известного скульптора Александра Аполлонова
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С 3 июля нет горячей 
воды. В центральной 
диспетчерской 

говорят, что какая-то авария. 
Но в других квартирах дома 
горячая вода есть. Помогите 
разобраться и вернуть 
горячую воду в нашу 
квартиру.

Ольга Николаевна, 
ул. Долгова, 1, корп. 1

— Горячее водоснабжение 
в квартире жительницы вос-
становили, — сообщили «СЗ» 
в управе района Покровское-
Стрешнево.

Причина долгого отсутствия 
горячей воды была связана с 
двумя аварийными ситуация-
ми. Сначала в  доме на участке 
стояка, где трубы расходятся по 
двум квартирам, образовалась 

сквозная коррозия трубопрово-
да, и возникла течь. Перекрыв 
горячую воду, работники «Жи-
лищника» провели сварочные 
работы и устранили протечку. 
Однако после этого возникла 
проблема с полотенцесушите-
лем в соседней квартире, и для 
его ремонта горячую воду при-
шлось снова отключить. Сей-
час все аварийные участки тру-
бопроводов отремонтированы.

Маргарита ИВАНОВА 

Управа района Покровское-
Стрешнево: ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. 
Эл. почта: szao-pstreshnevo@
mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, 
тел. (499) 492-2936. Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

В квартиру на улице Долгова 
вернулась горячая вода

В нашем доме 
сильный запах 
канализации. Он 

идёт с мая из подвала, 
появились блохи. Несмо-
тря на заявки, никто не 
принимает мер. Помогите 
разобраться с проблемой.

Наталья Васильевна, 
просп. Маршала Жукова, 

22, корп. 3

— Сотрудники «Жилищни-
ка» устранили засор канали-
зации в подвале дома и про-
вели уборку с дезинфициру-
ющими средствами. Сейчас 
подвальное помещение на-
ходится в удовлетворитель-
ном санитарном состоянии. 

Кроме того, в подъездах дома 
«Жилищник» провёл допол-
нительную влажную уборку. 
А сотрудники дезстанции №1 
выполнили работы по дезин-
секции остальных техниче-
ских помещений дома, — со-
общили в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. Эл. 
почта: szao-hormn@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб.,  12, 
корп. 1, тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

В доме на проспекте 
Маршала Жукова 
устранили засор канализации 
и провели дезинсекцию

Последний 
из панфиловцев
В районе Северное Тушино установили бюст легендарного 
генерала. На его открытие пришёл боец дивизии 
97-летний Владимир Бурцев

Панфиловцы 
остановили 
продвижение 
фашистов 
к Москве на 

Волоколамском  
шоссе

Генерал Иван Панфилов 
у командного пункта в деревне 

Гусенёво. Ноябрь 1941-го
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С  этого года водители, по-
павшие в ДТП на Москов-
ской кольцевой автодоро-

ге, могут отъехать в более безопас-
ное место и потом получить 
 видеозапись происшествия. Это 
следует из соглашения, которое за-
ключили столичный Центр орга-
низации дорожного движения 
(ЦОДД) и страховые компании при 
участии Российского союза авто-
страховщиков. Разбираемся, в ка-
ких случаях это можно сделать.

Поможет избежать 
новых столкновений

Как пояснил руководитель  сто-
личного Дептранса Максим Лик-
сутов, новые правила позволяют 
сократить количество так называ-
емых вторичных аварий на МКАД. 
Ведь нередко водители попадают в 
новое ДТП, пока после аварии ждут 
дорожно-патрульную службу, вме-
сто того чтобы отъехать в сторону.

Отъезжать с полосы движения 
на МКАД можно при соблюде-
нии трёх условий. Первое: в мел-
ком ДТП никто пострадал. Вто-
рое: в аварии участвовали не бо-
лее двух транспортных средств. 
И третье: само собой, если авто-
мобили сохранили  возможность 
передвигаться.

По данным ЦОДД, в прошлом 
году на МКАД в авариях постра-
дали 815 человек и погибли 38. Не-

малая часть людей получила трав-
мы как раз при вторичных авариях.

Так, несколько месяцев назад 
недалеко от развязки с проспек-
том Маршала Жукова фура столк-
нулась с легковушкой. Водители 
решили дождаться инспекторов 
ГАИ посреди дороги. Водитель не-
большого грузовика заметил сто-
ящую фуру слишком поздно. Что-
бы избежать столкновения, он рез-
ко повернул. В итоге перевернул-
ся, влетел в ограждение и зацепил 
ещё одну машину. Водителя гру-
зовичка увезла скорая с тяжёлы-
ми травмами.

Другой случай произошёл неда-
леко от развязки МКАД с улицей 
Свободы. Один из водителей стоял 
возле машины после мелкого ДТП. 
Его сбила попутная легковушка. 
Мужчину госпитализировали.

Скачайте 
«Помощник ОСАГО»

В ЦОДД рассказали, как дей-
ствовать при авариях на МКАД, 
если есть возможность отъехать в 
сторону. Первым делом, как поло-
жено, нужно выставить знак ава-
рийной остановки за 15 метров от 
места происшествия. Затем сделать 
фото повреждений.

— После этого можно съехать с ма-
гистрали в безопасное место. Это мо-
жет быть автозаправка или парков-
ка. В таких случаях покидание места 

ДТП не будет считаться нарушением 
закона, так как водители не скрыва-
ются, а думают о своей и чужой безо-
пасности, — пояснили в ЦОДД.

Уже после этого нужно описать 
происшествие. Сделать это можно в 
бесплатных приложениях «Помощ-
ник ОСАГО», «Госуслуги Авто» или 
в приложении своей страховой ком-
пании. Потребуется указать время 

и адрес ДТП. Система  автоматиче-
ски перенаправит информацию в 
единую базу данных Российского  
союза  автостраховщиков, а затем 
— в страховые компании. Если у 
водителей нет разногласий по при-
чинам аварии, можно составить ев-
ропротокол, а если есть, придётся 
дождаться инспекторов ГАИ.

Как получить запись
Видеозапись  с места аварии у 

водителя может потребовать стра-
ховая компания, дабы убедиться, 
что ДТП не было  фиктивным. Как 
уточнили в ЦОДД, на Кольцевой 

работают 770 камер высокой чёт-
кости, на которых хорошо видны 
обстоятельства аварии.

Запросить видеозапись с ме-
ста происшествия лучше в тече-
ние  пяти первых  дней после  ДТП. 
Для этого нужно направить на по-
чту codd@transport.mos.ru письмо, 
указав ФИО заявителя, телефон, 
дату, время, адрес и координаты 
аварии, а также прикрепить по-
становление ГАИ или копию ев-
ропротокола.

— Лучше всего отправить запрос 
на почту в тот же день, когда прои-
зошла авария, — добавили в ЦОДД.

Михаил КОФАНОВ

На Кольцевой 
автодороге 
работают 

770 видеокамер 

Врезалась 
в фонарный столб 
на улице Берзарина

30 июля в 3 часа ночи де-
вушка на БМВ ехала по ули-
це Берзарина в сторону ули-
цы Расплетина. В районе 
дома 30в она не справилась 
с управлением и врезалась 
в фонарный столб. Постра-
давшую госпитализировали 
с переломом носа и серьёз-
ными травмами головы.

Пострадал 
на Муравской 
улице

31 июля около первого 
часа дня водитель на грузо-
вике ГАЗ при въезде во двор 
дома 38, корп. 2, на Мурав-
ской улице сбил парня на 
электромопеде. Скорая увез-
ла пострадавшего в больницу 
с лёгкими травмами.

Сбил женщину 
на Родионовской 
улице

1 августа в начале третье-
го часа дня молодой чело-
век на арендованном элек-
тросамокате пересёк доро-
гу в неположенном месте у 
дома 12 на Родионовской 
улице и сбил пожилую жен-
щину, которая шла по троту-
ару. Пострадавшую с закры-
той черепно-мозговой трав-
мой и сотрясением мозга 
увезла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
                    УВД по СЗАО

дтп

официально

Камеры на МКАД чётко фиксируют 
обстоятельства аварии
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Если попал в аварию на МКАД...

Департамент городского 
имущества г. Москвы издал 
распоряжение №51346 «О вне-
сении изменений в распоряже-
ние Департамента городского 
имущества города Москвы от 
16 марта 2023 г. № 13844».

В нём, в частности, ска-
зано:

«1. Внести изменения в рас-
поряжение Департамента го-
родского имущества города 
Москвы от 16 марта 2023 г. № 
13844 «Об изъятии для госу-
дарственных нужд объектов 
недвижимого имущества»:

1.1. Исключить пункты 
№№ 2, 3 из приложения к 
распоряжению.

1.2. Дополнить приложе-
ние к распоряжению пунктом 
№7 в редакции приложения к 
настоящему распоряжению».

Подробности — на сайте Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы www.mos.ru/dgi

«О внесении изменений 
в распоряжение 
Департамента городского 
имущества города 
Москвы»

В ДТП без пострадавших оба водителя вправе отъехать 
в сторону и потом воспользоваться записью камеры

Общая протяжённость Солнцевской 
линии столичного метрополитена по-
сле ввода в эксплуатацию всех участ-
ков составит 51 километр. Об этом сооб-
щил председатель Мосгосстройнадзора 
Игорь Войстратенко на площадке строи-
тельства станции «Аэропорт «Внуково». 
Пресс-тур был организован информаци-

онным центром Правительства Москвы.
— Пусковой участок линии начина-

ется станцией «Рассказовка» и закан-
чивается станцией «Аэропорт «Внуко-
во». Он состоит из двух тоннелей мел-
кого заложения. Здесь будут находить-
ся станции «Пыхтино» и «Аэропорт 
«Внуково», — рассказал Войстратенко.

Станция метро «Аэропорт «Внуково» 
строится открытым способом и интегри-
рована в терминал №1 аэропорта. Меж-
ду выходом из метро и входом в аэро-
порт будет всего 75 метров. Также жите-
ли столицы смогут пересаживаться тут 
на железнодорожную станцию Внуково.

— Здесь предусмотрен выход к об-

щественному транспорту, на вокзаль-
ную площадь, чтобы местные жители 
также могли пользоваться объектом, 
— отметил Войстратенко.

Запустить движение по линии ме-
тро к аэропорту «Внуково» планиру-
ют в ближайшее время.

Михаил ЩЕПИН

Станция метро во Внукове будет интегрирована в терминал аэропорта
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О том, что можно съехать на обочину,  водителям напоминают табло
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Е вгений Попов с Пят-
ницкого шоссе во-
зит на своей маши-

не гуманитарную помощь в 
Донбасс уже девять лет. А с 
прошлого года он доставля-
ет грузы, которые собирают 
волонтёры — герои публи-
каций «СЗ». Последовать его 
примеру могут все желаю-
щие.

Детские игрушки 
и маскировочные 
сети

Этим летом 72-лет-
ний пенсионер уже 
дважды отвозил со-
бранные лекарства, 
игрушки и средства 
реабилитации в ин-
тернат для детей-инва-

лидов в Краснодоне (ЛНР). 
Он прочитал в нашей газете, 
что детский врач-психиатр 
из Строгина собирает для 
интерната гуманитарную по-
мощь, и предложил отвез-
ти собранный груз. Благо-
даря Евгению Попову уда-
лось оперативно доставить 
нужные вещи детям-инва-
лидам, не дожидаясь плано-
вой отгрузки через благотво-
рительный фонд.

Прочитал Евгений По-
пов в нашей газете и о на-

родном движении 
«Мы рядом», ко-

торое органи-
зовала прихо-
жанка храма 
Георгия По-
бедоносца в 
Куркине мно-

годетная мама Светлана Че. 
Волонтёры изготавливают 
маскировочные сети, так-
тические носилки и другую 
военную продукцию.

— Я позвонил по указан-
ному телефону, предложил 
свои услуги, — говорит ав-
товолонтёр. – С тех пор раз 
в месяц отвожу их грузы бой-
цам в зону СВО. Также до-
ставляю помощь, собранную 
в храме Рождества Христова 
в Митине.

«За горючее 
денег не беру»

Всего за девять лет Евгений 
Николаевич перевёз на своей 
легковушке тонны гумани-
тарного груза: лекарства для 
госпиталей, продукты для 
мирных жителей, книги для 
библиотек и многое другое — 
в основном в города Стаханов 
и Первомайск в ЛНР. Снача-
ла ездил на «Мицубиси Лан-
сер», сейчас — на «Фольксва-
гене Поло». Говорит, что уме-
ет так загружаться, что при 
перевалке груза его не могут 
вместить в кроссовер.

— Я не беру денег за горю-
чее, питание и проживание 
— это моя позиция. Глав-
ное — загружайте мою ма-
шину гуманитаркой, — го-
ворит пенсионер. — Сейчас я 
простаиваю. В Георгиевском 
храме в Куркине из-за не-
хватки помощников не успе-
вают плести заказанные бой-
цами маскировочные сети, 
нашлемники и накидки, по-
этому поездку отложили. 

Редакция помогла Евге-
нию Попову связаться с со-
обществами в СЗАО, помога-
ющими фронту, которым мо-
жет пригодиться его помощь. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Контакты: 
благотворительный фонд 
«Русская тройка» 
(t.me/bf_troyka, vk.com/
bf_troyka); 
движение «Москва своих 
не бросает» 
(t.me/moskvasvoihnebrosaem);
движение «Мы рядом» 
(t.me/pochivnosilok, 
Новокуркинское ш., 33)

«Дайте груз — я отвезу»
Постоянный читатель «СЗ» помогает героям наших 
публикаций доставлять гуманитарную помощь в Донбасс

Волонтёр Андрей Мо-
розов из Южного Ту-
шина недавно вернул-
ся из гуманитарной по-
ездки в Донецк. Он пе-
редал нашим бойцам 
кровоостанавливаю-
щие средства, а также 
аппаратуру для управ-
ления БПЛА, приобре-
тённые на личные сред-
ства и пожертвования 
неравнодушных людей. 
Также IT-специалист 
доставил в зону СВО 
партию пластиковых 
деталей для коптеров 
и ампульниц для так-
тических аптечек, ко-
торые он сам печатает 

на 3D-принтере. По-
сле публикации в «СЗ» 
несколько человек ока-
зали ему денежную по-
мощь.

Андрей Морозов бес-
платно ремонтирует 
коптеры, мастерит из 
неисправных аккуму-
ляторов от гаджетов, 
ноутбуков, пылесосов 
специальные приспосо-
бления для тепловизо-
ров, причем в дело идут 
все детали.

Подробности  — в 
телеграм-канале «По-
мощь фронту. СЗАО»: 
t.me/szaosvo.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сдай неисправный 
аккумулятор — 
поддержи бойцов

Волонтёр Ва лерий 
Белковский с Митин-
ской улицы продолжает 
сбор гуманитарной по-
мощи для мирных жи-
телей Донбасса и наших 
бойцов. Недавно боль-
шое количество подгуз-
ников для взрослых ему 
передал Совет ветеранов 
района Митино. 

— Я постоянно нахо-
жусь на связи с гумани-
тарным центром Мари-
уполя, откуда мне пере-

дают список необходи-
мых вещей для жителей, 
потерявших дома и иму-
щество, — говорит Вале-
рий. — Нужны продукты, 
взрослая и детская одеж-
да, игрушки, постельное 
бельё и многое другое. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Пункт сбора гуманитарной 
помощи: Пятницкое ш., 18 
(Митинский радиорынок, 
вход №3, 2-й этаж, павильон 
№386), тел. 8-985-309-3672

Продолжается 
сбор помощи 
для жителей 
Мариуполя

Люди приносят вещи на Митинский радиорынок. Валерий Белковский — крайний справа
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Со многими 
сообществами 
волонтёров 
Евгений 
связался 

благодаря «СЗ»

Группа неравнодуш-
ных жителей из райо-
на Хорошёво-Мнёв-
ники регулярно под-
держивает семьи бе-
женцев с маленькими 
детьми. Примерно раз 
в месяц они передают 
в Московский церков-
ный штаб помощи бе-
женцам детское пита-
ние в баночках, молоко 
и сухие смеси. В шта-
бе выдают продукто-
вые наборы и вещевую 
помощь жителям но-
вых регионов, которые 
нашли жильё в Москве 
и Подмосковье. Бежен-

цам оказывают юриди-
ческую, психологиче-
скую, медицинскую 
помощь, содействие в 
размещении, желаю-
щие могут побеседо-
вать со священником. 

Церковный штаб соз-
дан Синодальным от-
делом по благотвори-
тельности. Здесь очень 
нужны волонтёры.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Московский церковный 
штаб помощи беженцам: 
Николоямская ул., 49, стр. 
3, ежедневно с 10.00 до 
19.00, тел. (499) 961-0150. 
Сайт: помочьвбеде.рф 

Семьям беженцев 
нужны детское питание 
и средства ухода

все новости округа ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Этим летом 
Евгений 
Попов 

уже дважды 
ездил в ЛНР
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Ж итель Митина Ар-
тём Новиков ока-
зался в сложной си-

туации. Несколько лет на-
зад он оформил квартиру в 
ипотеку. Однако потом по-
терял высокооплачиваемую 
работу и теперь ищет жи-
льё поскромнее. «Могу ли 
я продать свою двухком-
натную квартиру, по кото-
рой ещё не выплачена ипо-
тека, и купить себе помень-
ше?» — такое письмо напи-
са л он в редакцию. В 
ситуации разбирался «СЗ». 

Без разрешения 
банка ничего 
не выйдет

По словам эксперта Бан-
ка России Дмитрия Барано-
ва, продать квартиру, на ко-
торую оформлена ипотека, 
возможно.

— Главное — не забыть 
предупредить о своём на-
мерении банк, в котором 
вы оформляли ипотечный 
кредит и у которого в зало-
ге находится ваша недви-
жимость, — поясняет он. 

Дело в том, что для банка 
залог является твёрдой га-
рантией на случай, если за-
ёмщик не сможет платить. 
По решению суда кредитор 
сможет продать квартиру и 
вернуть свои деньги.

Кстати, зарегистрировать 
переход права собственно-
сти на квартиру, находя-
щуюся в залоге, без согла-
сия банка-кредитора тоже 
не выйдет.

Продавай 
квартиру 
безопасно

Существует несколько 
вариантов продажи ипо-
течной квартиры.

— К примеру, вы нашли 
покупателя, который го-
тов оплатить полную сто-
имость вашей квартиры 
собственными средства-
ми. Это самый простой и 
безопасный вариант, — 
говорит Дмитрий Бара-
нов. 

В данном случае важно, 
чтобы цена продажи была 
не меньше задолженности 
продавца по кредиту. В слу-
чае неблагоприятной ры-
ночной ситуации, когда 

цены на жильё снизились 
и сумма сделки не покры-
вает остаток по кредиту, по-
лучить добро от банка на 
сделку не получится. 

Переоформление 
ипотечного 
кредита

Ещё один вариант — пе-
реоформление банком ипо-
течного кредита с продавца 
на покупателя. Так может 
случиться, если у послед-
него не хватает собствен-
ных средств на оплату всей 
стоимости жилья, но есть 
положительная кредитная 
история и стабильный до-
ход. 

— Банк может переофор-
мить договор ипотеки, а но-
вый заёмщик имеет право 
попросить банк изменить 
срок погашения и размер 
взносов, — разъясняет экс-
перт.

Такая просьба будет счи-
таться обоснованной, если 
к моменту сделки ипотеч-
ные ставки понизились, 
а условия старого креди-
та хуже тех, которые пред-
лагаются банком по ново-
му кредиту.

Вместе с кредитом к по-
купателю перейдут все обя-

зательства старого заёмщи-
ка, в том числе не испол-
ненные им в срок. Поэтому, 
прежде чем подписывать 
договор, стоит прояснить 
у банка ситуацию насчёт 
просрочек, а также попро-
сить продавца показать све-
жую кредитную историю. 

Пройди весь путь 
с начала

Однако не всегда усло-
вия кредита подходят по-
купателю и не все банки со-
глашаются переоформлять 
долг с одного заёмщика на 
другого. Тогда покупателю 
придётся самому заключать 
новый ипотечный договор 
на всю стоимость жилья, 
о которой он договорился 
с продавцом.  

В данном случае придёт-
ся собирать деньги на пер-
воначальный взнос, полу-
чать одобрение кредита в 
банке и проводить оценку 
жилья за свой счёт. 

К тому же не все банки 
готовы иметь дело с недви-
жимостью, которая нахо-
дится в залоге у другой фи-
нансовой организации. 
Снизить вероятность отка-
за в кредите можно, заклю-
чив новый договор в том же 
банке, что и продавец. И на 
оценке жилья можно сэко-
номить, ведь кредитор уже 
одобрил его ранее.

Но какой бы вариант рас-
чётов ни выбрал покупа-
тель, перед сделкой будет 
не лишним запросить ин-
формацию о продавце в ре-
естре банкротств и на сайте 
судебных приставов. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Когда кредит 
ещё не выплачен

К покупателю 
перейдут все 
обязательства 

прежнего 
заёмщика

Дмитрий Баранов, эксперт Банка России
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Как оформить продажу квартиры, 
купленной в ипотеку

В парке «Покровское-
Стрешнево» завершили 
благоустройство рекре-
ационной зоны. Её изю-
минкой стал необычный 
фонтан с шарообразны-
ми струями воды, которые 
подсвечиваются по ночам. 

Площадь зоны отдыха 
— 1100 квадратных ме-
тров. Она расположена 
ближе к Ленинградскому 
шоссе и охватывает пять 
Иваньковских прудов. 

— Здесь отдыхает много 
посетителей, вход с этой 
стороны принимает поч-
ти треть всех отдыхающих 
в парке, — рассказал зам. 
руководителя Департа-
мента капитального ре-

емонта г. Москвы Сергей 
Мельников.

В зоне отдыха замости-
ли плиткой пешеходные 
дорожки, а часть покры-
ли мягкой щебёнкой, от-
ремонтировали велодо-
рожки. Склон укрепили 
каменным габионом с де-
ревянным покрытием, в 
итоге получилась ориги-
нальная скамейка длиной 
50 метров. 

Появились здесь кафе и 
просторная детская пло-
щадка с лабиринтом, гор-
ками, скалодромом, каче-
лями и песочницей. 

Центральной точкой 
зоны досуга стал фонтан.  
Его чаша необычно из-

гибается, отчего фонтан 
напоминает небольшой 
водоём и кажется частью 
прудов, в зоне которых он 
расположен.

Необычна и форма его 
струй. Они напоминают 
шары на воде. Этот эф-
фект достигается бла-
годаря тому, что каждая 
струя проходит через че-
тыре форсунки.

Вечером включается 
подсветка — в борта фон-
тана и в каждую форсун-
ку встроены 64 светоди-
одных светильника, цвет 
которых меняется от крас-
ного к зелёному, синему и 
белому.

Как сообщил Сергей 
Мельников, всё обору-
дование фонтана распо-
ложено под чашей в не-
большом техническом по-
мещении, поэтому, если 
возникнет необходимость 
в ремонте, грунт вскры-
вать не придётся.

Рядом с фонтаном — 
скульптуры художника 
за мольбертом и велоси-
педистов. А если поднять-
ся по лестнице за фонта-
ном, можно попасть на 
площадку с 10 крытыми 
беседками. Каждая вме-
щает до восьми человек. 

Слева от кафе располо-
жено четыре волейболь-
ных поля. Их полностью 
отреставрировали. 

А возле 5-го Иваньков-
ского пруда есть пикни-
ковая зона. Здесь поста-
вили 8 крытых беседок, 11 
мангалов и несколько био-
туалетов. 

София РОСТОВЦЕВА

В парке 
«Покровское-Стрешнево» 
создали зону отдыха 
с необычным фонтаном

Струи фонтана напоминают шары на воде
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«Дочка уже оценила детскую 
площадку»
Игорь Груздев, Щукино:

— По парку гуляем часто с супругой и 
дочкой. Дочка уже оценила обновлён-
ную детскую площадку. Хорошо, что от-
крыли кафетерий, где можно покрепить-
ся во время прогулки. А вечером тут про-
ходят занятия по спортивному ориенти-
рованию. Мы с женой были на них уже 
несколько раз. Нам очень понравилось. 

«Приятно посмотреть на фонтан»
Юлия Хитрова, 
Покровское-Стрешнево:

— Прогуливаться по тропкам с мягким 
покрытием — одно удовольствие. Но всё 
же я чаще катаюсь на велосипеде: вело-
дорожки прекрасно обновили. Очень по-
нравился новый фонтан. Вечером включа-
ют подсветку, и вода переливается всеми 
цветами радугами. Приятно посмотреть.

прямая речь
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П олицейские округа 
задержали двух жи-
телей Смоленской 

области, которые обзвани-
вали пенсионеров, пред-
ставляясь сотрудниками 
Центробанка, и под видом 
обеспечения безопасности 
их счетов и недвижимости 
выудили больше 10 млн 
рублей. Расследование кон-
тролируется прокуратурой 
округа.

«За вашими 
деньгами 
охотятся»

Одинокая пенсионерка 
Людмила Михайловна с 
бульвара Яна Райниса за-
нималась домашними де-
лами, когда раздался зво-
нок телефона. Звонивший 
мужчина представился со-
трудником Центробанка.

— Он назвал женщину 
по имени-отчеству и со-
общил, что мошенники за-
владели её личными дан-
ными. После чего продик-
товал женщине номер её 
банковского счёта и по-
яснил: чтобы спасти сбе-
режения, их надо срочно 
снять со счёта, перевести 
в доллары и отдать сотруд-
нику Центробанка, кото-
рый готов подъ ехать к ней 
домой. А уж тот откроет 
безопасный счёт и положит 
на него деньги, — расска-
зал «СЗ» помощник про-
курора округа Георгий 
Стемблевский. 

На счету у женщины 
было 900 тыс. рублей на-
коплений. Испугавшись, 
она побежала их снимать 
и покупать доллары…

«Срочно 
продавайте 
квартиру»

Когда пакет с долларами 
был готов, «сотрудник Цен-
тробанка» вновь огорошил 
женщину. Теперь под угро-
зой была квартира пенси-
онерки!

— Крепитесь, Людми-
ла Михайловна! Афери-
сты завладели регистра-
ционными данными и 
теперь собираются про-
дать ваше жильё, — взды-
хал «банкир». — Но выход 
есть. Немедленно идите в 
агентство по недвижимо-
сти и продайте жильё сами. 
Деньги передайте нашему 
сотруднику…

Квартира у Людмилы 
Михайловны была един-
ственная. Но женщина 
рассудила, что уж лучше 
её продать и некоторое вре-
мя пожить у родственни-
ков, чем подарить афери-
стам.

Она побежала в агентство 
и продала свою однушку за 
6,9 млн рублей. 

Когда всё было готово, 
приехал «сотрудник Цен-
тробанка» и забрал всё: 
и деньги за квартиру, и па-
кет с долларами.

Тревогу забили родствен-
ники, к которым Людми-
ла Михайловна приехала 
пожить. Они убедили её 
пойти в полицию.

Отследили 
по видеокамерам

Вскоре полицейские 
установили, как выглядит 
мужчина, который прихо-

дил к пенсионерке за день-
гами: он попал под камеру 
видеонаблюдения подъез-
да. Отследив его маршрут, 
«банкира» задержали вме-
сте с подельником в номере 
гостиницы на другом кон-
це города.

— Но при них наш-
ли лишь 2,5 миллиона 

рублей. Позже выяснилось, 
что это сбережения другой 
пенсионерки, — говорит 
Стемблевский.

Сейчас оба афериста по 
решению Хорошёвского 
суда заключены под стражу 
на два месяца. За мошен-
ничество в особо крупном 
размере им может грозить 
до 10 лет лишения свободы.

Ну а следствию предстоит 
найти деньги, которые от-
дала аферистам жительни-
ца Южного Тушина. Реша-
ется вопрос о возвращении 
ей жилья: на регистрацион-
ные действия с её кварти-
рой наложен запрет. Так-
же в уголовном деле могут 
появиться новые эпизоды: 
возможно, жертв аферистов 
было больше.

Позвоните 
в свой банк

Как избежать ситуации, 
в которой оказалась жи-
тельница Южного Тушина?

— Запомните: работники 
Центробанка не звонят лю-
дям и не предлагают совер-
шить какие-либо операции 
со счётом. ЦБ не работает с 
физлицами, поэтому подоб-
ные контакты попросту ис-
ключены, — пояснил экс-
перт по кибербезопасности 
ГУ Банка России по ЦФО 
Алексей Потехин. — По лю-
бым банковским вопросам 
самостоятельно позвоните 
в свой банк — номер его те-
лефона указан на оборотной 
стороне вашей карты.

Ирма КОТИЯР

«Спасайте сбережения!»

Женщине 
предложили 
передать 

все средства 
«банкиру» 

лично в руки

В районе Митино 
у пассажирки 
каршеринга 
изъяли наркотики

В Волоцком переулке по-
лицейские остановили ма-
шину каршеринга для про-
верки документов. Одна из 
пассажирок сильно нерв-
ничала. При досмотре у 
неё были обнаружены два 
свёртка с производным ме-
тилэфедрона, что позже 
подтвердила экспертиза. 
21-летняя злоумышленни-
ца призналась, что собира-
лась делать закладки. Воз-
буждено уголовное дело. 

В Щукине 
задержали пьяного 
водителя без прав

Патрулируя район Щу-
кино, сотрудники ОГИБДД 
УВД по СЗАО остановили 
на улице Берзарина авто-
мобиль для проверки доку-
ментов. Его водитель ока-
зался пьян, но не захотел 
пройти освидетельствова-
ние. Оказалось, что 30-лет-
ний мужчина уже лишён во-
дительских прав и ездил по 
городу без них. Возбуждено 
уголовное дело.

В Серебряном Бору 
избили мужчину

В одну из городских боль-
ниц скорая доставила изби-
того 34-летнего горожани-
на. Как выяснили полицей-
ские, двое мужчин подра-
лись в Серебряном Бору, 
один из них избивал вто-
рого, пока тот не упал. Зло-
умышленника разыскали 
по ориентировке и задер-
жали. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «умыш-
ленное причинение тяжко-
го вреда здоровью».

Ирма 
КОТИЯР 

хроника
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Полицейские округа поймали аферистов, 
выманивших у пенсионеров миллионы рублей

Рано утром в дежурную 
часть поступил звонок. Жи-
тель Южного Тушина со-
общил, что трое неизвест-
ных напали на него, когда 
он ночью выходил из кафе, 
оттащили во двор на улице 
Свободы и отняли рюкзак 
с одеждой и документами.

На место происшествия 
выехала следственно-опе-
ративная группа и инспек-
тор-кинолог сержант поли-
ции Анастасия Белякова с 
немецкой овчаркой Монти.

— Собака взяла след от 

крыльца кафе и повела нас 
через дворы, — рассказала 
она «СЗ».

Вскоре пёс вывел поли-
цейских к детской площад-
ке и указал на мужчину, ко-
торый сидел на скамейке. 
Потерпевший тоже узнал в 
нём одного из злоумышлен-
ников.

— И тут Монти зала-
ял вновь: на площадку вы-
шел второй злоумышлен-
ник. Он нёс пустой рюк-
зак потерпевшего, в кото-
ром лежал лишь паспорт, 

— г ов ори т Бе л я ков а.
Третьего подельника бы-

стро нашли по камерам ви-
деонаблюдения, всех троих 
забрали в отделение. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «кража». 

— Монти — обстоятельный 
и спокойный пёс, — говорит 
Анастасия. Он не суетится 
и делает свою работу очень 
уверенно. Несмотря на то что 
работаем мы только полтора 
года, он уже помог раскрыть 
не одну кражу. 

Ирма КОТИЯР

Анастасия 
Белякова 
и Монти 

работают 
вместе уже 

полтора 
года
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Полицейский пёс Монти помог задержать 
грабителей на улице Свободы 

Ответы на судоку со стр. 16

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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В жару заболевание вен обостряется 

Л ето, отпуск, путе-
шествия! Увы, это 
не только положи-

тельные эмоции, но и обо-
стрение варикоза, который 
в жару начинает беспоко-
ить сильнее и чаще.

Повышается 
вязкость крови

Жара — это всегда ис-
пытание. Флебологи напо-
минают, что постоянная 
физическая активность и 
высокая температура мо-
гут привести к серьёзно-
му осложнению варикоз-
ной болезни. Дело в том, 
что под воздействием теп-
ла вены расширяются. Из-
за жары кровообращение 
усиливается, клапанный 
аппарат вен не справляется 
с кровотоком, повышается 
вязкость крови. Всё это мо-
жет привести к тромбозу.

Обратите внимание на 
признаки, которые уже 
проявили себя: расши-
ренные вены, варикозные 
узлы, сосудистая сетка на 
ногах, ночные судороги и 
чувство тяжести в ногах, 
отёки ног в конце дня.

Скрытую опасность так-
же несут перелёты и дли-
тельные поездки, во время 
которых приходится дол-
го сидеть на одном месте с 
сог нутыми в коленях нога-
ми — это сильно замедля-
ет скорость кровотока. При 
этом есть риск возникнове-
ния тромба, который может 
оторваться и вызвать лёгоч-
ную эмболию.

Начнём 
с диагностики

Для правильного диагно-
за и назначения процедур 

понадобится ультразвуко-
вое дуплексное сканиро-
вание вен ног. Его приме-
нение позволяет оценить 
структуру и состояние со-
судов, функцию, проходи-
мость вен, работу клапанов, 
а также определить направ-
ление и интенсивность кро-
вотока. Флеболог поставит 
диагноз и при необходимо-
сти назначит лечение.

Можно ли лечить 
варикоз летом?

Если назначено лечение, 
не стоит ждать, когда на-
ступит осень: лечить ва-
рикоз можно и летом! Мне-
ние, что бороться с вари-
козом нужно в прохладное 
время года, существова-
ло тогда, когда единствен-
ным способом победить 

его было оперативное вме-
шательство. Это делалось 
под общим наркозом, раз-
резы проходили от пятки 
до паха, нужен был дли-
тельный период для вос-
становления. Разрезы и 
швы чаще всего инфици-
руются именно летом, так 
как в жаркое время чело-
век больше потеет, а бак-
терии чувствуют себя ком-
фортнее и быстрее размно-
жаются.

На помощь 
придёт лазер

Больные вены «запаива-
ют» с помощью лазерного 
луча: он обжигает внутрен-
ние стенки вены, и те свёр-
тываются. Сосуд «склеива-
ется» изнутри, превращаясь 
в жгутик соединительной 
ткани, а кровь перераспре-
деляется по другим венам. 
Луч лазера действует толь-
ко там, куда он направлен, 
поэтому ткани рядом с ве-
ной не страдают.

Многие пугаются, что 

после первой операции вы-
лезут новые вены, и придёт-
ся опять ложиться под нож. 
Мол, часть больных вен 
удалили, а часть не увиде-
ли в глубине тканей. Но так 
было раньше, когда про-
цедуру проводили без уль-
тразвукового наблюдения. 

Всё под 
контролем

В клинике «Варикоза 
нет» всё по-другому! Весь 
путь от первичной консуль-
тации до последнего кон-

трольного приёма после 
применения лазера паци-
енты проходят с одним спе-
циалистом. Оперирующий 
хирург-флеболог подходит 
к УЗИ более ответственно, 
продумывая сразу, как бу-
дет оперировать. Лазерные 
процедуры — под контро-
лем УЗИ: ничего не оста-
нется незамеченным, ни 
одного расширенного ве-
нозного участка!

Послеоперационное на-
блюдение происходит в те-
чение года. И это не просто 
разговоры о самочувствии, 
а тщательный осмотр с по-
мощью того же УЗИ. Если 
и будут обнаружены участ-
ки вен, в которых не пре-
кратился патологический 

кровоток, то их тут же «до-
склеят», доведут результат 
до конца.

По данным российских и 
зарубежных хирургов-фле-
бологов, эффективность 
профессионально выпол-
ненных малоинвазивных 
лазерных манипуляций с 
варикозными венами при-
ближается к 100%. То есть 
вероятность рецидивов 
практически исключена.

Чтобы избежать повтор-
ного развития варикоза, 
важно вести здоровый об-
раз жизни и чётко выпол-
нять рекомендации леча-
щего врача, следить за ве-
сом и физическими нагруз-
ками.

Алексей МЕЛЛЕР

В клинике «Варикоза нет» помогут справиться с опасным недугом

Ультразвуковое дуплексное сканирование вен ног 
позволяет оценить состояние сосудов

«Двенадцать часов на ногах»
Татьяна, 44 года, Южное Тушино:
— Последние 15 лет работаю в ма-

газине консультантом. Два через два 
дня, смены по 12 часов, почти не уда-
ётся присесть. Пару лет назад полезли 
вены под коленями. Носила компресси-
онные чулки, пользовалась разрекла-
мированными гелями — всё без толку. 
На операцию ложиться не хотела, слы-
шала — это больно и малоэффективно. Но пошла к врачу. 
Вывод был однозначен: оперативное вмешательство. Док-
тор рассказал, что сегодня флебологи делают всё быстро 
и безболезненно. И я решилась. Сегодня 12-часовую смену 
я провожу на ногах спокойно.

«Пришла к врачу вовремя»
Ирина, 48 лет, Хорошёво-Мнёвники:
— Варикоз в нашей семье был у 

всех женщин.  Я женщина активная, 
на месте сидеть не могу. Поэтому, как 
только появились на голеностопах се-
точки из сосудов, пошла к доктору. Он 
сказал: «Вовремя». Провёл обследо-
вание и сказал, что пока можно обой-
тись консервативным лечением. Прописал гимнастику, су-
хой массаж, много ещё чего. Сегодня сеточки исчезли, дис-
комфорт прошёл.
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Лазерное 
лечение 
варикоза 

за полтора часа 
без боли 
и шрамов!
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В начале XVII века 
сёла Хорошёво, 
Щукино и Остро-

гино (Строгино) находи-
лись в вотчинных землях 
великой инокини Марфы 
Ивановны, матери первого 
русского царя из династии 
Романовых Михаила Фео-
доровича. 

Смородина 
для царского 
стола

Подробности повседнев-
ной жизни великой стари-
цы собрала для «Русско-
го биографического сло-
варя» конца XIX века рус-
ская публицистка Варвара 
Корсакова. 

После воцарения в 1613 
году её сына, 16-летне-
го Михаила Феодоровича, 
инокиня Марфа взяла на 
себя управление царским 
дворцом. Так как все цар-
ские ценности разграбили 
и уничтожили сидевшие в 
Кремле поляки, в Возне-
сенском монастыре Крем-
ля (не сохранился) под ру-
ководством великой стари-
цы начали вышивать золо-
том и украшать жемчугом и 
уцелевшими драгоценными 
камнями новые богослужеб-
ные предметы и облачения. 

А в своих подмосковных 
имениях Марфа Ивановна 
велела завести ткацкие ма-
стерские и садовое хозяй-
ство. Яблони, груши, виш-

ни, кусты смородины, ма-
лины и крыжовника были 
неотъемлемой частью мо-
сковских домов, как бед-
ных, так и богатых. Швед-
ский дипломат Петрей, 
живший в Москве в нача-
ле XVII века, отмечал, что 
сам государь имел три боль-
ших прекрасных сада с раз-
ными деревьями и травами 
и большой луг в городе воз-
ле самого дворца.

Управляла 
властною рукою

Вполне типичные для 
быта русских занятия име-
ли в то время практиче-
ское значение, обеспечи-
вая нужды царского двор-

ца. Ведь 16-летний Миха-
ил Феодорович согласился 
возглавить Московское го-
сударство в разгар страш-
ной Смуты, превратившей 
страну почти в безжизнен-
ную пустыню. 

Как отмечала Варвара 
Корсакова, одной из при-
чин многократных отказов 
инокини Марфы благосло-
вить сына на царство было 
беспокойство, что «царские 
сокровища вывезены ли-
товскими людьми, а двор-
цовые сёла, чёрные воло-

сти, пригороды и посады 
розданы в поместья дво-
рянам, детям боярским и 
всяким служилым людям». 
Средств на обиход царско-
го дворца и на жалование 
служилым людям не было.

Управляла царским оби-
ходом Марфа Ивановна 
властною рукою. Нрав у ве-
ликой старицы закалён тя-
желейшими испытаниями: 
опала при Борисе Годунове, 
насильственный постриг в 
монахини, многолетняя раз-
лука с маленькими детьми, 
с матерью и мужем, которых 
тоже насильно постригли, 
и ссылка в отдалённый за-
онежский монастырь. 

В Хорошёве 
встречали 
отца царя

Село Хорошёво имело 
для старицы ещё и симво-
лическое значение. Здесь 
в 1619 году останавливал-
ся её супруг Феодор Ники-
тич Романов (патриарх Фи-
ларет), направляясь в Мо-
скву из многолетнего плена 
в Литве. Как было принято 
тогда на Руси, важных пер-
сон в знак уважения начи-
нали встречать далеко за 
пределами Первопрестоль-
ной, высылая им навстре-
чу делегации бояр. Торже-
ственная встреча состоя-

лась в храме Живоначаль-
ной Троицы в Хорошёве.

Статус членов воссо-еди-
нившейся царской семьи 
был непривычен для со-
временного человека: отец 
юного Михаила Феодорови-
ча — патриарх, а мать — ино-
киня. Как поясняли истори-
ки, в то время насильствен-
ное пострижение в монахи 
было способом заключения 
или ссылки неугодного че-
ловека, которого затем от-
правляли в отдалённый мо-
настырь почти под замок, а 
также автоматически пресе-
кало любые попытки с его 
стороны претендовать на 
престол. Что и произошло 
с Романовыми при правле-
нии Бориса Годунова. При-
чём насильно пострижен-
ные оставались монахами 
и монахинями и после сня-
тия опалы. 

В память о своей судь-
бе Марфа Ивановна со-
чувственно относилась 
к насильно пострижен-
ным инокиням: к четвёр-
той жене Иоанна Грозного 
Анне Колтовской, в иноче-
стве Дарье; к жене царя Ва-
силия Шуйского Марье Пе-
тровне, в иночестве Елене. 
Старица посылала им щед-
рые подарки, устраивала в 
лучших московских мона-
стырях.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Царские вотчины
Заводить ткацкие мастерские и сады в Хорошёве, 
Щукине и Строгине распорядилась мать первого царя 
из династии Романовых

Возвратившегося из польского плена патриарха Филарета торжественно встречали в храме Живоначальной Троицы в Хорошёве
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В начале лета 1935 года 
«Вечерняя Москва» сооб-
щала горожанам об особен-
ностях клёва. «На всех под-
московных водоёмах жор 
щуки идёт на убыль. Зато 
сейчас повсеместно начался 
сильный клёв окуня и язя. 
Кроме того, на Москве-реке 
(у Покровского-Стрешнева) 
можно с успехом ловить го-
ловля на майского жука или 
чёрного таракана», — писа-
ла городская газета.

В июне 1935 года пол-
ным ходом шло строи-
тельство канала Москва 
— Волга. Но шлюзы №7 
и №8 в непосредствен-
ной близости от Покров-
ского-Стрешнева ещё не 
были завершены. И тра-
диционные места для ры-
балки на Москве-реке всё 
ещё были спокойными, с 
обычным для этих мест 
уловом. Так, археолог и 
историк Николай Кренке, 

изучавший рыбное хозяй-
ство Москвы-реки с древ-
нейших времён и до наших 
дней, отмечал, что щуки в 
1930-х годах в Москве-ре-
ке водилось столько, что в 
местных колхозах она со-
ставляла 25% всего улова 
рыбы. Язь «в среднем те-
чении Москвы-реки до-
вольно обычен», хотя в 
XIX веке его было гораз-
до больше; только в черте 
столицы удочками вылав-

ливалось до 300-400 пудов 
(4800-6400 кг) язя ежегод-
но. Вторым по многочис-
ленности был голавль. 

Любопытно, что иссле-
дования ихтиофауны в сто-
личных водоёмах в 1960-х 
годах показали: в водо-
хранилищах канала име-
ни Москвы почти исчезли 
щука и язь, а основу улова 
составляют плотва, окунь 
и лещ.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

В 1930-х у Покровского-Стрешнева 
хорошо клевали окунь и язь

листая старые газеты Давайте делать «Москва. 
Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?

Газета помогла решить проблему? 

Звоните! (499) 647-6831 
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

Пишите!
szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

После Смуты 
средств 

на содержание 
царского двора 

не было
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В  российский прокат 
вышла французская 
историческая кар-

тина «Жанна Дюбарри» с 
Джонни Деппом в главной 
роли Людовика XV. Среди 
первых зрителей на премье-
ре в кинотеатре «Художе-
ственный» оказался и зна-
менитый фигурист, серебря-
ный призёр Олимпийских 
игр 2018 года, бронзовый 
призёр чемпионата мира-
2019, заслуженный мастер 
спорта и один из самых яр-
ких участников шоу «Лед-
никовый период» Ильи 
Авербуха Александр Энберт.  

Люблю ходить 
в кино

— Александр, вас 
часто можно увидеть 
на премьерах фильмов. 
Любите кино? 

— Очень! Но не могу 
сказать, что историче-
ские фильмы самые лю-
бимые. Вот Депп мне нра-
вится. Можно сказать, на 
него пришёл. И всё-таки 
исторические фильмы — 
прекрасная возможность, 
сидя в уютном кресле, пу-

тешествовать в разные эпо-
хи и страны. Меня лично 
это завораживает. «Жанна 
Дюбарри» переносит в Вер-
саль, в мир короля Фран-
ции Людовика XV. В филь-
ме рассказывается о Жанне 
Вобернье, молодой женщи-
не из рабочего класса, кото-
рая стала официальной фа-
вориткой короля и одной из 
главных фигур при дворе.  

— А сами путешество-
вать любите? Бывали ли, 
например, во Франции? 

— И люблю, и путеше-
ствую. Во Франции дово-
дилось быть по рабочим 
моментам — на турнирах, 
соревнованиях. Гулял по 
Парижу, проехался по раз-
ным курортным городкам 
и даже посетил руины кре-
пости графа Монте-Кристо 

— замок Иф под Марселем. 
Мы, конечно, были с экс-
курсией, но надо сказать, 
что мрачность этого места 
зашкаливает. А вот в Вер-
сале ни разу, к сожалению, 
не был. Было бы очень ин-
тересно посмотреть. А так 
— я привык путешество-
вать, ездить на сборы и со-
ревнования. Всё происхо-
дит быстро и стандартно: 

собрал чемодан, взял па-
спорт, улетел, выступил, 
прилетел обратно. 

Осенью 
привезём 
в Москву новое 
шоу

— Этим летом у вас 
какие планы? Уже успе-
ли отдохнуть?  

— Да, немного с семьёй 
вместе побыли, отдохну-
ли. А сейчас, вот букваль-
но на днях, начинаю ин-
тенсивно готовиться к лет-
нему шоу Ильи Авербуха 
в рамках ежегодного тура 
в Сочи. Мы с Женей Мед-
ведевой выступим в дуэ-
те. Новая программа, но-
вая тема. Уверен, что всё 
будет ещё лучше, чем пре-
жде, а наша постановка ста-
нет ещё красочнее. Ближе 
к осени мы привезём шоу 
в Москву. Сочи не только 
для меня, но и для многих 
фигуристов знакомый го-
род. Там и сборы проходят, 
и открытые прокаты, и со-
ревнования. Кстати, в про-
шлом году я впервые в жиз-
ни именно в Сочи познако-
мил дочку с катком. Она, 
конечно, была ещё малень-
кая, ничего не поняла,  но 
было очень интересно уви-
деть её реакцию. Посмотре-
ли, как выглядит лёд со сто-
роны, и пошли готовить-
ся ко сну.

Ребёнка 
планировали 
сразу

— Кстати, почему 
назвали дочку таким 
необычным именем — 
Кристабель?

— Этот вопрос нам с же-
ной многие задают. Когда 

мы с Алесей впервые услы-
шали это имя — а мы ещё 
не были женаты, — реши-
ли: красивее в мире ниче-
го нет, и если у нас родится 
дочка, то так её и назовём. 
Да и в комплекте с моей фа-
милией звучит. Ребёнка мы 
стали планировать с женой 
сразу, как поженились: я за-
кончил карьеру в спорте и 
решил, что у меня хватит 
сил на семью.  

— Говорят, недавно вы 
переехали из Москвы за 
город...  

— Да, решили быть бли-
же к природе. Доченька 
подросла, уже бегает по 
дому. Мы её уже водим в 
разные кружки, на плава-
ние. Хотим дать ей возмож-
ность попробовать себя в 
разных вещах, чтобы она 
нашла то, чем будет с ра-
достью, от души занимать-
ся. Откроем и мир фигур-
ного катания, конечно. 
Буду рад, если мой ребёнок 
пойдёт по моим стопам, но 
если вдруг Кристабель вы-
берет искусство, тоже под-
держу. Ну а я, кроме вы-
ступлений, тренировок и 
сборов, провожу разные 
мастер-классы для юных 
фигуристов, в основном 
на новой «Чкалов Арене», 
и всё чаще задумываюсь о 
карьере тренера.   

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА     

Провожу 
на «Чкалов 
Арене» 

мастер-классы 
для юных 
фигуристов
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Александр Энберт и Евгения Медведева в ледовом шоу Ильи Авербуха «Анна Каренина»
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Александр Энберт:
Дочку я уже 
познакомил со льдом
Известный фигурист рассказал, чем занимается 
после окончания спортивной карьеры 
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В от  уже полтора года в Юж-
ном Тушине работает бес-
платный беговой клуб «Ту-

шиноги». Записаться в него может 
любой желающий. Участники клу-
ба тренируются вместе дважды в 
неделю по будням, по субботам бе-
гают пятикилометровые дистан-
ции, а по воскресеньям выезжают 
на любительские соревнования и 
длительные забеги за город. 

— Название «Тушиноги» клу-
бу придумал один из участников. 
Сначала это были пробежки с дру-
зьями, а потом клуб разросся, и 
сейчас в нём уже почти 200 человек, 
причём не только тушинцы. Есть 
бегуны из Покровского-Стрешне-
ва, Левобережного района, из под-
московных Химок и даже из Ко-
ломны, — рассказал «СЗ» лидер 
клуба Алексей Подлегаев. 

Главная особенность клуба «Ту-
шиноги» в том, что все маршруты 
для пробежек его участники вы-
бирают по максимально живопис-
ным местам округа. 

— Мы бегаем по усадьбе Братце-
во, в парках «Северное Тушино» и 
«Покровское-Стрешнево», в Алёш-
кинском лесу, вдоль Сходненского 
деривационного канала, — говорит 
Алексей. — Цель — не просто тре-

нироваться, а чтобы это было на 
природе, в приятной обстановке.

Чтобы стать членом клуба, не 
важны ни беговой опыт, ни воз-
раст. Так, самому старшему участ-
нику забегов больше 70 лет, а са-
мой младшей «бегунье» недавно 
исполнилось восемь месяцев: она 
покоряет трассы в коляске вместе 
с мамой.

— На тренировках мы всегда смо-
трим, есть ли в группе новички, — 
говорит Алексей. — Им мы уделя-

ем максимальное внимание. Если 
понимаем, что человек последний 
раз бегал, когда учился в школе, 
или вообще неспортивный, пред-
лагаем ему облегчённый комплекс 
упражнений и присматриваем за 
ним во время пробежек.

Тренировки бегового клуба «Ту-
шиноги» для тех, кто предпочита-
ет бегать по пересечённой местно-
сти, проходят по вторникам в 20.00 
в усадьбе Братцево (Светлогорский 
пр., 13, стр. 7, старт от кафе). Для 
тех, кто хочет развивать коорди-
нацию и скорость, — по четвергам 
в 20.00 на стадионе «Салют-Гера-
клион» (Лодочная ул., 15, стр. 1а).

Наталья АНОХИНА

Узнать больше о клубе 
и его мероприятиях можно 
в телеграм-канале: 
https://t.me/s/tushinogiinfo

«Тушиноги» в огнеВ районе 
Северное Тушино 
отметят День 
физкультурника

11 августа в 11.00 куль-
турный центр «Салют» при-
глашает взрослых и ребят 
старше трёх лет в парк «Се-
верное Тушино» на празд-
нование Дня физкультур-
ника. Гостей ждут физза-
рядка под руководством 
профессиональных трене-
ров, соревнования по бегу, 
прыжкам, метанию мяча, 
командные эстафеты и 
игры. Участие бесплатное.

 Парк «Северное Туши-
но»: ул. Свободы, 56 (пло-
щадка рядом с подводной 
лодкой «Новосибирский 
комсомолец»)

В КЦ «Митино» 
научат лепить 
из кондитерского 
пластилина

11 августа в 11.30 в куль-
турном центре «Митино» 
для детей старше шести 
лет откроется «Пластили-
новое кафе». Гостей ждёт 
цикл занятий по лепке из 
воздушного кондитерско-
го пластилина. Под руко-
водством педагога ребя-
та освоят элементы техни-
ки лепки из этого материа-
ла и создадут свои первые 
фигурки.

Участие бесплатное. 
Обязательна запись по 
тел. (495) 794-0506.

 КЦ «Митино»: Митин-
ская ул., 31, корп. 1 (откры-
тая площадка) 

«Алые паруса» 
приглашают 
на интенсив 
по актёрскому 
мастерству

15, 16 и 17 августа в 
16.00 ребят 10-16 лет 
ждут в культурном цен-
тре «Алые паруса» на ин-
тенсиве по актёрскому ма-
стерству. Участники смо-
гут озвучить любимых 
персонажей фильмов и 
мультфильмов, попробо-
вать себя в роли актёров 
озвучки, улучшить рече-
вые навыки и дикцию.

Участие бесплатное. 
Обязательна регистра-
ция на сайте www.dk-
alyeparusa.ru (раздел 
«Афиша»).

 КЦ «Алые паруса»: 
ул. Свободы, 91

Наталья 
АНОХИНА

афиша

В районе Южное Тушино работает необычный беговой клуб

В доме культуры «Берен-
дей» открылась выставка 
фотографа-мариниста Ки-
рилла Судакова. Гости уви-
дят более 20 фотографий, 

снятых им во время по-
гружений с аквалангом в 
Египте, Малайзии и Таи-
ланде. На них — дно океа-
на, коралловые рифы, глу-

боководные рыбы и другие 
морские обитатели.

Свои первые погруже-
ния Судаков совершил в 
1984 году во время службы 
в ВМФ СССР. 

— Большая её часть про-
шла в бухте Камрань во 
Вьетнаме. Именно там я по-
любил тропические моря 
за безумное разнообразие 
подводной жизни, — рас-
сказал фотограф «СЗ».

В 2020 году Кирилл Суда-
ков за свои фотографии был 
удостоен награды «Прокси-
ма» в номинации «Лучший 
художник-иллюстратор».

Выставка работает еже-
дневно до 31 августа с 10.00 
до 22.00. Вход свободный 
(0+).

Наталья АНОХИНА

ДК «Берендей»: ул. Народного 
Ополчения, 12, корп. 3

15 августа в 18.00 библи-
отека  №243 приглаша-
ет всех желающих стар-
ше 12 лет на бесплатную 
пешеходную прогулку по 
местам района Щукино, 
связанным с жизнью и ра-
ботой учёных-медиков.

— Гости увидят здание 
Федерального медицин-
ского биофизического 
центра им. А.И.Бурназяна, 
куда доставили первых по-
жарных, тушивших взор-
вавшийся реактор на Чер-
нобыльской АЭС в 1986 
году. Дальше маршрут 
пройдёт мимо знамени-
того дома с колоннами, в 
котором жил советский 
вирусолог и микробио-
лог академик Лев Зильбер. 
Он был основателем со-
ветской школы медицин-

ской вирусологии, руково-
дил подавлением вспышек 
чумы в Азербайджане и 
оспы в Казахстане, а так-
же выявил природу кле-
щевого энцефалита и раз-
работал методы борьбы с 
ним, — рассказали «СЗ» в 
библиотеке.

Также участники экс-
курсии узнают историю 
создания антибиотиков 
в СССР. Завершится про-
гулка у Национального ис-
следовательского центра 
эпидемиологии и микро-
биологии имени почётного 
академика Н.Ф.Гамалеи. 

Наталья АНОХИНА

Место встречи: 
ул. Академика Бочвара, 2 
(в холле библиотеки). 
Запись 
по тел. (499) 193-5492

В Хорошёво-Мнёвниках открылась 
выставка фотографа-мариниста

В Щукине пройдёт 
бесплатная экскурсия, 
посвящённая истории 
советской медицины

Фото Кирилла Судакова «Прогулка с ручным иглобрюхом» 
сделано в Таиланде в 2012 году
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Участники клуба на пробежке. Справа — Алексей Подлегаев
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Присоединиться может 
любой, даже если нет опыта
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С трижа со сломан-
ной ключицей и 
повреждённой 

лапкой спасли Фёдор 
Цимбалов и Ксения Ки-
бардина с улицы Твардов-
ского. 

— В телеграм-канале, 
на который мы подписа-
ны, мы увидели сообще-
ние, что кто-то в короб-
ке прямо на траве возле 
входа в метро «Строги-
но» оставил пострадавше-
го стрижа. При нём есть 
выписка из ветклиники 
о его состоянии. Види-
мо, птицу сначала реши-
ли подлечить, а потом не 
справились и выбросили, 
— рассказал Фёдор «СЗ». 
— Вечером после рабо-
ты я поехал к метро и за-
брал стрижа домой. Он 
был очень грустный, си-
дел в углу коробки и не 
шевелился.

Дома Фёдор и Ксения 
обустроили стрижу вольер, 

дали воды и тут же позво-
нили в ветклинику, в кото-
рой его обследовали.

— К счастью, врач ещё 
не ушёл домой. Он расска-
зал, чем кормить стрижа и 
как ухаживать. Сказал, что 
птица поправится, и велел 
приезжать через 20 дней на 
повторный рентген, — рас-
сказал Фёдор.

Через несколько дней 
пернатый подопечный 
окреп и осмелел. Сам 
стал забираться на стен-
ку вольера и требовать еду.

— Мы покупаем ему в 
специальном магазине за-
мороженных сверчков, ко-
торые полезны для болею-
щих птиц, и кормим каж-
дые три-четыре часа, — го-
ворит Фёдор.

После того как стриж 
окончательно поправит-
ся, Фёдор и Ксения пла-
нируют выпустить его на 
волю. 

Наталья АНОХИНА

голосуйте на сайте szaopressa.ru

«Библиотека им. Михаила Задорнова 
открылась после капитального ремонта 
на улице Мнёвники. Там будут прохо-
дить тематические встречи юмористов 
и сатириков. А вы часто быва-
ете в биб лиотеках?» — такой 
вопрос мы задали нашим чи-
тателям неделю назад.

Увы, как показали итоги 
опроса, 45% респондентов 
не помнят, когда бывали в 

библиотеке в последний раз. Но та-
кова наша жизнь, где книгу всё чаще 
заменяет смартфон.

И всё же 28% участников опроса не 
только регулярно ходят в би-
блиотеки, но и считают, что 
это очень удобно. Ещё 18% 
опрошенных ходят туда на 
интересные встречи. А 9% 
признались, что как раз со-
бираются записаться.

Наш следующий вопрос: 
Вы когда-нибудь 
пытались бросить курить?
Варианты ответов:

 Да, и прекрасно справился. 
 Да, но ничего не получилось.
 Никогда не пытался.
 Я вообще не курю.

ваше мнение

Многие жители округа 
регулярно ходят в библиотеки 

Ксения Кибардина с окрепшей птицей
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В Хорошёво-
Мнёвниках 
трое 
перевернулись 
на лодке

Днём на спасательной 
станции «Серебряный Бор» 
раздался звонок. Очевидцы 
сообщили, что в реке напро-
тив Таманской улицы пере-
вернулась моторная лодка, 
тонут трое мужчин. Спаса-
тели Игорь Воробьёв и Ми-
хаил Иванченков на спаса-
тельном катере немедленно 
выдвинулись на место.

— Мы увидели их издале-
ка, мужчины пытались дер-
жаться за края перевёрнутой 
лодки, — говорит Игорь Во-
робьёв. — Все трое кричали, 
было видно, что они начина-
ют тонуть, соскальзывают 
пальцы. На подходе к ним 
я уже был в гидрокостюме, 
нырнул, подхватил одного. 

По очереди спасатели 
втянули тонущих на свой 
катер. 

— Мужчины были пья-
ны, — говорит Воробьёв. 
— Вытаскиваем одного — 
второй опять лезет в воду, 
пытается достать из воды 
шлёпанцы. Чуть не пере-
вернули катер. Еле усади-
ли, взяли их лодку на бук-
сир и поехали на станцию. 

От осмотра врачами ско-
рой спасённые отказались, 
а с нарядом полиции пого-
ворить пришлось.  За рас-
питие алкоголя в обще-
ственном месте мужчи-
нам может грозить штраф. 
Придётся платить и за ис-
порченный мотор лодки, 
которую они, как выясни-
лось, взяли напрокат.

Ирма КОТИЯР

Семья с улицы Твардовского спасла стрижа 
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Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 10

судоку

Семейную сценку из жизни 
самых маленьких синичек — 
ополовников — запечатлела 
в природном парке «Долина 
реки Сходни» в Куркине фото-
граф-анималист Елена Швы-
дун. Она сфотографировала 
сидящих на ветке маму и её 
подросшего птенца и выло-
жила фото на своей странице 
«ВКонтакте».

— Длиннохвостые синицы — 
отличные строители гнёзд, — 
рассказала «СЗ» жительница 
Куркина, биолог Алёна Соколо-
ва. — Они не занимают дупла, 
а свивают домики из паутины, 

коконов бабочек, мха, лишай-
ников. А ещё они очень до-
верчивые и позволяют чело-
веку наблюдать за ними воз-
ле гнезда. Правда, при этом 
громко орут.

Сразу после выхода из гнез-
да подросшие птенцы не ухо-
дят далеко от дома. Они при-
страиваются на ветке рядом 
с мамой и папой, которые их 
ещё неделю-другую кормят. 
Кстати, название «ополовник» 
пошло от того, что птица напо-
минает разливную суповую 
ложку: круглое тело и длин-
ный хвост.

Алексей ТУМАНОВ

У ополовников в «Долине 
реки Сходни» подросли птенцы 

Один из постоянных по-
сетителей ресторана всегда 
давал щедрые чаевые офи-
цианту, который его обслу-
живал. Придя однажды на 
обед, он увидел, что его об-
служивает другой официант.

— А где прежний молодой 
человек? — поинтересовал-
ся посетитель.

— Он проиграл вас в кар-
ты.

Психиатр тычет пациен-
ту листок бумаги с кляксой:

— Что вы видите?
— Грустного одинокого че-

ловека, изнывающего от об-
щения с идиотами, нудной ра-
боты задёшево и прочей жиз-
ненной несправедливости.

Доктор, всхлипывая:
— А на картинке?

— Сынок, почему бутылка 
коньяка в шкафу наполови-
ну пустая?

— Это потому, папа, что 
ты пессимист.

 
Человеческий мозг — 

сложнейший орган, ника-
кой компьютер не сравнит-
ся с ним!

Более того, нередки слу-
чаи, когда люди осваива-
ли компьютер и Интернет, 
но не могли освоить мозг...

анекдоты

По горизонтали: Детектив. Род. 
Растение. Маркер. Купюра. Со-
рванец. Лаваш. Галета. Пожар. 
Мир. Пассаж. Бокс. Гоби. Агат. 
Старт. Рабство.
По вертикали: Апокалипсис. 

Повестка. Шпагат. Карабас. 
Ожог. Бар. Маргарита. Ветка. 
Вар. Риал. Рынок. Немо. Ере-
тик. Днепр. Царство. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!

Смотреть 
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё это 
теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO
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Птица напоминает разливную суповую ложку: 
круглое тело и длинный хвост
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фотоконкурс «я и моя машина»

Вам есть что рассказать о своём авто-
мобиле? Может быть, вы объездили на 
нём полмира? А может быть, восстано-
вили «старичка», которому за восемьде-
сят? Может быть, ваш автомобиль помог 
спасти чью-то жизнь или вы вместе с ним 
пережили забавную передрягу на дороге?

Напишите нам об этом. Обязательно 
сфотографируйтесь вместе со своей ма-
шиной и расскажите немного о себе: чем 
занимаетесь, в каком районе живёте. Раз-
мер фото должен быть не меньше 500 Кб. 
Фотографии и рассказы присылайте на 
нашу почту szaopressa@mail.ru.

Продолжается конкурс «Я и моя машина»!

И рина из Северного Туши-
на признаётся: о том, что 
будет водить машину, 

даже не думала. Наоборот, поба-
ивалась. «Но когда папа с мамой 
стали совсем старенькие и им тя-
жело стало трястись на дачу в 
электричке, всё-таки решила 
стать автовладелицей, — расска-
зала она «СЗ». — Отучилась на 
курсах и в 2018 году пришла в са-
лон. Хотела купить что-нибудь не 
очень дорогое, но увидела сере-
бристый «Рено Дастер». Всё. Это 
была любовь с первого взгляда».

Сегодня Ирина без машины ни-
куда. На дачу, по городу, на пик-
ник с друзьями… 

«И поняла главное: если маши-
на тебе нравится, то и ездить в ней 
не страшно, — говорит она. — Не-
которые считают, что пять лет ез-
дить на одной машине невозмож-
но, пора менять. А я свою ласточ-
ку люблю, как в день знакомства. 
И менять её не собираюсь. А ещё 
я узнала, какие на трассе отзыв-
чивые люди. Раз пробила коле-
со, стою, грущу, как его менять, 
не знаю. Так несколько человек 
остановились, предложили по-
мощь. Так бригадой мне колесо 
и поменяли».

Благодаря своему «Рено» узнала, 
сколько на трассе отзывчивых людей 

объектив


